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ATA 034/2021 
 

Ao vigésimo sétimo dia do mês de setembro de dois mil e vinte e um, às dezoito horas e trinta minutos, 
reuniu-se em caráter ordinário, a Câmara Municipal de Fazenda Vilanova – RS. O Presidente fez seus 
cumprimentos e havendo quórum regimental, invocou a proteção de Deus e declarou aberta a sessão, 
convidando a todos para rezarem um Pai Nosso. Na sequência a secretária fez a chamada nominal, com 
presença dos seguintes vereadores: Álvaro da Silva Brandão, Ângela Bilhar, João Batista Fernandes da 
Silva, Leo Mota, Nelson de Quadros Costa, Paulo Delcio de Souza, Sergio Cenci Sobrinho, Tiago de Azevedo 
Lounai e Vanice Inez Drebes. Apreciada a Ata Nº 033/2021, foi aprovada por unanimidade. Tribuna livre: 
Diego Vedoy fez uso do espaço para transmitir aos vereadores, pedidos de manutenções que necessitam 
ser realizados nas Ruas Ipira e Tubarão (reparo em manta asfáltica e meios, bem como a construção de 
quebra-molas), Vedoy ressaltou já ter comunicado o Prefeito e Secretário de Obras sobre os fatos e pediu 
engajamento dos vereadores para que seja resolvida a situação. Pedido de Informação não houve e 
Correspondência: Relatório de Execução da Receita e despesa da Secretaria Municipal de Saúde referente 
ao período de 01/05/2021 a 31/08/2021.  Na sequência foram apreciadas duas Indicações: nº 066/2021, 
subscrita pela vereadora Ângela, sugerindo ao Executivo a criação de Programa Turístico em parceria com 
municípios vizinhos, bem como, junto à Amturvales, como forma de alavancar o turismo municipal e 
regional. Segundo a Vereadora, “temos belezas naturais que ainda não foram descobertas”, destacando 
ser uma forma de valorização ao Município e que a Amturvales está a disposição para apoiar a iniciativa, 
mediante adesão à associação. Em discussão, João comentou ser interessante para incentivar o turismo 
rural, Leo ressaltou que a Administração está engajada e citou a criação da ‘rota ciclística’, destacando 
que já há um empenho em divulgar o Município com rotas definidas e buscando atrativos para os 
visitantes e Delcio mencionou que a construção do Cristo em Encantado favorece nosso Município, por 
estar na sua rota e com boa localização; nº 067/2021, subscrita pelo vereador João, indicou à Secretaria 
de Obras, a realização de manutenção em trecho crítico na estrada de Linha Matutu, que compreende o 
acesso à estrada do Matutu junto a paralela com a BR 386 até o entroncamento com as estradas de acesso 
a Colônia Cardoso. João observou que o material asfáltico no local não possui mais condições de reparos 
e que deve ser retirado para manutenção da estrada de chão. Grande expediente: Leo discorreu sobre 
seu trabalho e Emendas conquistas como vereador no Município, ressaltando que faz um trabalho 
diferenciado e busca deixar uma boa marca, auxiliando independente de quem é o prefeito. Na Ordem 
do dia, foram apreciados e aprovados por todos, cinco Projetos de Lei provenientes do Executivo: Projeto 
de lei 068/2021 que cria o Conselho Municipal de Esportes e Lazer, e dá outras providências; Projeto de 
lei 070/2021, inclui o § 4º no art. 1º da Lei Municipal nº 1.432/2014, de 12 de fevereiro de 2014, que 
autoriza a execução de pavimentação da Rua Bom Retiro do Sul, bem como a cobrança de Contribuição 
de Melhorias relativa a obra, e dá outras providências; Projeto de lei 071/2021, inclui o § 4º no art. 1º da 
Lei Municipal nº 1.432/2014, de 12 de fevereiro de 2014, que autoriza a execução de pavimentação da 
Rua Santa Clara do Sul, bem como a cobrança de Contribuição de Melhorias relativa a obra, e dá outras 
providências. Projeto de lei 072/2021, inclui o § 4º no art. 1º da Lei Municipal nº 1.432/2014, de 12 de 
fevereiro de 2014, que autoriza a execução de pavimentação da Rua Canasvieira, bem como a cobrança 
de Contribuição de Melhorias relativa a obra, e dá outras providências, e o Projeto de lei 073/2021, inclui 
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o § 4º no art. 1º da Lei Municipal nº 1.432/2014, de 12 de fevereiro de 2014, que autoriza a execução de 
pavimentação da Rua Santa Maria, bem como a cobrança de Contribuição de Melhorias relativa a obra, e 
dá outras providências. Em Comissão: Projeto de Lei nº 069/2021. Pronunciamentos pessoais: Ângela 
confirmou a necessidade de manutenção nas ruas mencionadas por Diego, agradeceu o engajamento da 
Administração em prol do desenvolvimento turístico no Município, ressaltando que já haviam projetos 
para que houvesse as caminhadas orientadas pelos trajetos do interior, comentou que o comércio, as 
Comunidades e população serão beneficiados com turismo. Leo parabenizou os proprietários da Granja 
Batalha pela sequência das gerações da família no trabalho no setor leiteiro e à Administração pelo 
empenho para andamento dos projetos turísticos e do esporte que trazem mais visitantes ao Município. 
João comentou, sobre a reivindicação de Diego que o asfalto mencionado já possui mais de dez anos de 
uso, e observou que deve ser realizado um levantamento listando as demais ruas que também estão 
necessitando de reparos e sugeriu que também sejam realizados coberturas asfálticas semelhantes nas 
demais ruas, ressaltando a durabilidade do material. João também noticiou que o recurso repassado pelo 
Deputado Covati já está disponível à Prefeitura para a utilização na realização das cirurgias eletivas. 
Espaço de Lideranças Sérgio sugeriu a utilização de asfalto frio para realização de manutenção nas ruas 
Ipira e Tubarão, também mencionou ser momento de investir em turismo no Município, comentou 
queixas recebidas por falta de atendimento no Setor de Inspetoria Veterinária e notícia de fechamento 
do turno integral na Escola da Santana. Álvaro pediu nova reunião com proprietários da Bella Luna, 
parabenizou Prefeito de Paverama pela manutenção realizada na estrada de divisa com o Município, disse 
ser importante explorar/investir no açude da Fazenda Juliana, concordou com a necessidade de adesão à 
Amturvales e finalizou comentando bom potencial da agricultura, ao citar PL 069, desejou “que venham 
mais empreendimentos como este”. Leo falou sobre a importância da Escola da Santana e disse que irá 
verificar o caso, também comentou ter cobrado o Prefeito quanto a situação da Bella Luna e que serão 
tomadas providências. Com a palavra, o Presidente Delcio salientou a importância da participação da 
comunidade nas sessões; sobre on turismo, comentou que é momento de investir, para que se tenha 
condições de receber os visitantes e destacando que serão publicados editais do Governo do Estado e que 
o Município poderá aderir. Assim, nada mais havendo a tratar, o presidente invocou novamente a 
proteção de Deus, deu por encerrada a sessão ordinária e convidou todos a participarem da próxima 
sessão, a ser realizada no dia quatro de outubro, às dezoito horas e trinta minutos.  
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